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Ce soir, nous aurons droit à la présentation de notre YEP Sarah Esty sur son 
année d’échange en Belgique. Nous seront également présentés nos deux 
futurs Outbounds Jade Miceli et Julien Moran Garcia 
 

 
 

Patrick, notre Chef de Protocole prend la parole, en nous rappelant que le mois 
de Mai est le mois Action Jeunesse et nous il nous présente  

 

 



 Les invités de ce soir  

 Sarah Esty et ses familles d’accueil : 

 
 

Pierre et Murielle Bissot, 1ère famille  et parents de Pauline YEP en Argentine 
Pierre et Chantal de la Brassine, 2ème famille  
Bernard et Laurence Cahay, 3ème famille 
 

 Nos futurs Outbounds [comme signalé ci-haut] : 

Jade Miceli et ses parents  
Julien Moran Garcia et ses parents Marco et Valérie 
 

 Olivier et Christelle Chenot, future famille d’accueil 

 Quelques élèves de l’Athénée d’Ans, invités de Catherine : 

Benjamin Toussaint, Loïc Pirotte et  Micky Neerinckx… ainsi que sa fille Sophie 
 

 Deux de nos membres d'honneur : 

Claudy et Marcel  
 

 Événements du soir  

Le 17 mai, c'était l'anniversaire de Francine qui nous avait offert l’apéro à cette 
occasion la semaine passée  
 
Bonne Fête aux Constantin  
 



Dicton : "A la Saint Constantin, compte tes sous dans tes mains."  
 

 Journée internationale  
 

Journée Mondiale de la Diversité Culturelle pour le Dialogue 
et le Développement 
 

Le 2 novembre 2001, l’UNESCO a adopté sa déclaration universelle sur la 
diversité culturelle. 
 

Elle reconnaît, pour la première fois, la diversité culturelle comme "héritage 
commun de l'humanité" et considère sa sauvegarde comme étant un impératif 
concret et éthique inséparable du respect de la dignité humaine. 
 

Suite à cela, l’Assemblée générale des Nations Unies a proclamé le 21 mai, 
"Journée mondiale de la diversité culturelle pour le dialogue et le 
développement" afin d’approfondir nos réflexions sur les valeurs de la diversité 
culturelle pour apprendre à mieux "vivre ensemble".  
 

Connaître et reconnaître nos différences, les respecter en ce qu’elles fondent 
notre propre identité, c’est donner la chance aux siècles qui s’annoncent de 
s’épanouir enfin hors des conflits identitaires de tous ordres. La diversité 
culturelle est un droit humain fondamental. Lutter pour sa promotion c'est 
lutter contre les stéréotypes et le fondamentalisme culturels. 
 

Les autorités publiques sont ou devraient être de plus en plus sensibles à la 
nécessité de développer le dialogue interculturel, en vue de renforcer la paix, la 
sécurité, et la stabilité au niveau mondial. 
 

Notre Programme "YEP" est en majeure partie basé sur cette notion de 
découverte de l’autre… 
 

 Au menu : 

  
 

Vitello Tonato [C'est de l'italien et c'est du thon !] 
Perche du Nil  Mangetout- Riz au Jasmin, Sauce Curry 

 
NDLR : Avec ce menu, pour la majorité des convives, le choix du vin 
sera simplifié   

https://www.journee-mondiale.com/102/journee-mondiale-de-la-diversite-culturelle-pour-le-dialogue-et-le-developpement.htm
https://www.journee-mondiale.com/102/journee-mondiale-de-la-diversite-culturelle-pour-le-dialogue-et-le-developpement.htm


  Annonces 
 

1. Lettrage de la camionnette "Mistral" avec inauguration le vendredi 24 mai à 
18 heures. 

 

Le véhicule de 24.500 € offert à l’ASBL Mistral a reçu son lettrage définitif avec 
mention du don de notre Club et de l’ANAH. Une représentation de notre Club 
est attendue et souhaitée.  
 

Ce véhicule servira au déplacement des personnes hébergées vers leurs 
différents lieux d’activité.  
 

Le nouveau lettrage, plus voyant et fourni, a été placé à un prix un prix hors 
concurrence, par la société EFFIGIA gérée par Pierre Knaepen, membre du 
Rotary Club de Visé. 
 

Ceci permettra de clôturer officiellement le rapport du District Grant 2019 
 

2. Le Rotary Club de Liège-Chaudfontaine et son Président Jean-Pierre Ksenicz 
recherchent un Van, si possible gratuit ou de location … 

 

3. Les vins de Nancy sont arrivés et se trouvent dans le coffre des voitures de 
Patrick et Giovanni sur le parking 

 

4. Distribution des invitations à la Passation des Pouvoirs sur lesquelles on 
relève une petite erreur d’impression  il manque 2 membres … 

 

 Notre Président Giovanni prend la parole  
 

Bienvenue à Sarah, Jade, Julien et toutes les familles présentes 
Bienvenue aux autres jeunes  
Bienvenue à nos 2 Membres d’Honneur  
 

Merci à Olivier pour son investissement pour nos jeunes ! 
 

Merci particulier à 2 personnes qui répondent toujours présents quand on leur 
demande. Merci pour tout le travail accompli pendant de très nombreuses 
années…  
 

C'est alors que des mains de Giovanni, André et Patrick reçoivent chacun un 
PHF 2 *  Standing Ovation ! 
 

[Cf. Page de garde du présent bulletin] 
 

 Sarah prend la parole [Pas facile le français, n'est-ce pas Sarah !] 
 

Elle nous présente un PowerPoint avec ses expériences belges et européennes 
au niveau voyages, nourriture, ROTEX, École, étudiants d’échange mais surtout 
nous parle du magnifique accueil reçu par ses familles d’accueil qu’elle 
n’oubliera pas ! 
 

[Cf. Fin du bulletin] 



 
 

Olivier la remercie ainsi que ses familles d’accueil et le Club lui offre un livre en 
français sur Liège 

 
 

 
 
 

Jade se présente. Elle a 17 ans et est en rétho  à l’Institut Saint Joseph Chénée. 
Elle habite Sprimont et partira en Thaïlande. C’était son premier choix ! 
 

Elle remercie le Rotary et surtout Olivier !  
 



Julien se présente également. Il a 17 ans et est en rétho au Collège Saint 
Barthélemy. Il est le neveu d'Alain Niessen. Il  partira aux USA Missouri Est.  
 

Merci au Rotary et merci à ses parents ! 
 

  
 

 
 

Olivier est depuis depuis 7 déjà ans YEO de Liège Airport. Il tient à remercier les 
jeunes, les familles et leur remet le nouveau fanion du Club ! 
 



Parole est ensuite donnée aux familles d’accueil. 
 

C'est Murielle Bissot qui s'exprime en premier lieu. 

 

  
 

Le dossier est difficile à remplir. Elle remercie Olivier et Gene d'avoir aidé la 
famille à surmonter certains obstacles… Problème d’obtention de visa, etc. 
 

Le départ n’est pas facile à vivre ! Tout le monde pleure… 
 

On essaie au début d’entrer souvent en contact avec l’enfant et la famille de là- 
bas puis on lâche petit à petit et l’année passe assez vite car en même temps 
un autre jeune étranger arrive et partage sa culture et rencontre d’autres 
jeunes de nationalité différente qu’il invite dans la famille d’accueil. Tout est 
enrichissement ! 
 

Bernard Cahay prend la parole  
 

Sa fille Aurélie est en Afrique du Sud et participe à de nombreux projets 
humanitaires sur le terrain. Elle partagera son expérience avec le Rotary.  
 

Ils ont accueilli Ella de Nouvelle Zélande et maintenant Sarah  autres 
cultures, autres éducations…  
 

"On leur a donné des ailes et ils sont partis…" 
 

Catherine nous présente ensuite un étudiant de son école : Micky  

 

  
 

Micky est en dernière année de menuiserie et nous explique tout son parcours 
et les travaux de menuiserie effectués. 
 

Il est délégué de sa classe et fait partie du Conseil de Participation de l’école. 



Il joue au théâtre, fait des voyages avec l’école et est reporter du journal de son 
école…  
 

Il envisage maintenant de commencer des études de boulangerie/pâtisserie !  
 

 Patrick remercie tous les intervenants et, comme d'habitude, il termine la 
soirée  par une note d’humour… Elle sera double !  

 

C’est deux blondes…. NON, dans le temps les blagues étaient sur les blondes, les 

belges,… 
 

Soyons politiquement correct en ce jour de la diversité culturelle ! 
 

C’est donc deux personnes, H, F ou X qui se promènent sur la plage. 
 

Un touriste leur demande : 
 

– Do You speak English ? Les deux H, F ou X secouent la tête négativement. 
– Sprechen Sie Deutsch ? Les deux H, F ou X secouent la tête négativement. 
– Spreekt U Nederlands ? Les deux H, F ou X secouent la tête négativement. 
– Czy mówią panie po Polsku ? 
 

Les deux H, F ou X secouent la tête négativement et le touriste part. 
 

La première personne, peut-être ancienne YEP, dit: "On devrait apprendre une 
langue étrangère." 
 

La seconde : "Ça sert à rien. L’autre en connaissait quatre et ça lui a servi à 
rien." 

 
C'est une petite fille qui rentre de son premier jour de maternelle avec une 
grande question pour sa maman : 
 

- Maman, maman, c'est quoi le sexe ? 
 

La maman est un peu décontenancée d'avoir à expliquer ça à son bambin. Mais 
il faut vivre avec son temps, se dit-elle, et du coup, elle se lance dans une 
explication hyper détaillée de tout ce qu'il faut savoir sur le sujet. 
 

Lorsqu'elle a terminé, la petite fille qui a tout écouté bien sagement sort de sa 
poche un formulaire d'inscription qu'elle avait ramené de l'école et dit : 
 

- Oui, d'accord maman, mais comment est-ce que je vais faire rentrer tout ça 
dans le petit carré ? …  ? 

 

Ce fut une réunion passionnante !  Merci à tous pour votre présence. 
 

Geneviève   

                                                                                                                                                                                        
En pages suivantes : le PowerPoint de Sarah en version PDF 
Et voici le lien vers le PowerPoint  de Micky en version PDF :  

http://users.skynet.be/bk216766/Micky.pdf 

http://users.skynet.be/bk216766/Micky.pdf


Échange 
2018-2019 



Au cours des 9 derniers 
mois, j'ai pu explorer le 
monde et créer des 
souvenirs qui dureront 
toute une vie. 
 



Belgique 
Au cours de l’année, j’ai 
pu visiter Bruges, 
Anvers, Gand, 
Bruxelles, Leuven, 
Liège, Malines, Mons, 
Charleroi, Ostend, Spa, 
Bastogne, Binche, 
Eupen et bien d’autres 
belles villes en 
Belgique. 



Paris 
Ma première 
famille d'accueil 
m'a emmenée à 
Paris pendant 4 
jours. Nous avons 
pu voir l'Arc de 
Triomphe, la Tour 
Eiffel, Notre Dame 
et le Louvre. 



Espagne 
Les Bissot m'ont également 
emmenée en Espagne où j'ai 
pu visiter Cordoba, Malaga, 
Ronda, Grenade. Nous avons 
visité de nombreux 
monuments importants 
comme l'Alhambra. 



Allemagne 
Ma deuxième famille 
m'a emmenée faire une 
excursion d'une journée 
à Monschau, en 
Allemagne. 



Luxembourg 

Début mars, j'ai effectué une 
autre excursion d'une 
journée avec deux autres 
étudiants en échange à 
Luxembourg. 



Italie 
 
Heureusement, 
j'ai pu participer 
au voyage BRESA 
en Italie avec les 
autres étudiants 
en échange. 
C'était vraiment 
incroyable, les 
souvenirs que j'ai 
faits lors de ce 
voyage seront 
avec moi pour le 
reste de ma vie. 

      Venice         Pompéi 
                           

        Naples    Florence    
    

        Rome     Colisée               Caserte 
      



Venice              Fontaine de Trevi     La tour penchée de Pise          Chapelle Sixtine 
 

Côte Amalfitaine                Florence 
             Venice         
                                    Les Marches Espagnoles, Rome
   



Normandie 

En mai, j'ai pu aller en 
Normandie, à Caen, au 
Mont-Saint-Michel et à 
Cancale avec mon école. 



Carnival 
Je suis allé au carnaval à binche.  
 
C'était vraiment cool de voir tous les 
costumes et d'essayer d'attraper 
toutes les oranges. 



Pride  

J'ai pu assister à la gay pride de 
Bruxelles samedi dernier. Je 
suis très heureuse d'avoir pu 
soutenir la communauté LGBT. 



Choralle 
Ces 9 derniers 
mois, j'ai 
participé à 2 
chœurs, le 
premier avec 
des enfants et 
le deuxième  
avec des 
adultes. 



Nourriture 

Une de mes 
parties 
préférées du 
voyage, je suis 
capable 
d'essayer 
différents types 
d'aliments de 
toutes les 
cultures. 

       Paella à Malaga, Espagne                    Crêpes et Poulet de Paris France 
Jambes de jambon vieilli  
à Cordoue, en Espagne 

Ma première gaufre et frites à Liège Des boulettes et des frites et une gaufre à Bruxelles. 



Gelato et Pizza à Florence      Gelato à Rome      Pizza à Capri     Macaron à Bruxelles  

Burger à Liège  Glace au chocolat  
en Allemagne 
  Barbe à papa à  

Liège            Glace à Liège         Pizza à Sorrente  



Rotex 

Le Rotex Belgique, 
a organisé de 
nombreuses 
activités pour les 
invités, y compris 
une excursion en 
kayak, une 
excursion à Pairi 
Daiza et un dîner 
exotique. 



L`École 
Je vais au collège de 
Saint Louis. Je suis 
en 4ème . J'ai pu 
aller en Normandie 
et suivre un cours 
de cordes. 



Échanges d'étudiants 
dans mon école 

Heureusement, j'ai pu avoir d'autres étudiants en 
échange dans mon école. Ils m'ont vraiment aidé à me 
sentir à l'aise en Belgique. Ils ont aidé à se sentir plus 
comme une maison qu'un lieu. 



Pierre et 
Murielle Bissot 
Ces personnes 
merveilleuses sont Murielle 
et Pierre Bissot et leur fille 
Amélie. Ils ont été ma 
famille d'accueil pendant 
mes 6 premiers mois. Ils 
m'ont emmené en Espagne 
et à Paris. Ce sont les gens 
les plus gentils que je 
connaisse et je leur en suis 
très reconnaissant. 



Pierre et Chantal 
de la Brassine 

J'ai vécu avec les 
Brassine pendant 
environ 3 mois, ils 
m'ont emmené en 
Allemagne pour 
une journée avec 
toute la famille.  
 
J'aimerais avoir 
plus de temps pour 
mieux les 
connaître. 



Laurence et Bernard Cahay 

Même si je n'ai pas eu beaucoup de 
temps avec la famille Cahay, j'ai 
apprécié chaque moment passé avec 
eux. 
 

J'aime leur chien Douglas et toute 
leur cuisine délicieuse. Ils ont été 
très gentils et patients avec mon 
français.  



Échange d'étudiants 

J'ai pu rencontrer 
tellement de gens 
différents du 
monde entier. 
Nous venons du 
monde entier, 
tous d'horizons 
différents, mais 
en passant par la 
même aventure. 





Merci au Rotary [et surtout 
au Club de Liège-Airport !] 
pour cette magnifique 
expérience.  


